

Núm. 556 - Año XII

Arrecife de Lanzarote  
12 - Mayo - 1964

Redacción y  
Administración:

Hermanos Zerolo, 7  
Apartado, 32  
Teléfono, 256

DIRECTOR Y FUNDADOR  
GUILLERMO TOPHAM

DEPOSITO LEGAL G. C. 14-1959



## «Los pescadores españoles son los más habilidosos del mundo en el sistema de arrastre»

### Constitución de una empresa pesquera hispano-sudafricana

MADRID.—Un consorcio de empresas españolas y sudafricanas han llegado a un acuerdo para la creación de una empresa común que se dedicará a la pesca en el Atlántico Sur, a cientos de millas de las costas sudafricanas y que suministrará al mercado nacional, pescado de primera calidad, tanto congelado como fresco.

#### LAS FIRMAS QUE INTERVENDRAN

Las firmas interesadas son la «Imperial Cold Storage and Supply Company Limited», la «Southern Sea Fishing Enterprise (PTY) Limited», ambas sudafricanas, y la compañía española «Pescanova», de Vigo. El capital inicial asciende a 126 millones de pesetas. Poseen, además, barcos adecuados para comenzar la pesca hacia mediados de este año.

El señor I. J. D. Wentzel, presidente de la «Imperial Cold Storage», declaró que una de las metas del consorcio es la de suministrar a las amas de casa sudafricanas pescado fresco y congelado de la mejor calidad, capturado y conservado con los más modernos métodos. También se llegará a exportar pescado a otros mercados del exterior.

#### CUATRO BARCOS ESPAÑOLES

Se han adquirido en España, dos barcos para la pesca de arrastre, del tipo español «Lemos», ambos completamente automáticos y refrigerados, por un precio de 6.300.000 pesetas.

También se adquirirán cuatro pesqueros más al precio de 1.780.000 pesetas cada uno, que comenzarán sus faenas de pesca en la fecha indicada.

La compañía formada es una empresa hispano-sudafricana, pero con mayoría de capital sudafricano.

El señor Wentzel informó también que «nuestros amigos españoles, operan ya en el Atlántico Sur y están en condiciones de suministrar en tan arriesgada empresa, la necesaria experiencia, ya que los españoles son los pescadores más habilidosos del mundo, en el sistema de arrastre, por lo que su pericia será de gran utilidad para la empresa formada».

Los dos pesqueros adquiridos son los primeros de su clase que operarán en aguas sudafricanas y están perfectamente equipados para mantenerse en el mar durante largo tiempo, además de contar con las más modernas técnicas para la conservación del pescado.

#### SUMINISTRO A LOS AFRICANOS

En principio, se piensa poder surtir de pescado, para mediados de este año, a las amplias zonas urbanas del Cabo, Transvaal y Natal y, más adelante, también a las zonas rurales correspondientes.

Asimismo se considera que la empresa hispano-sudafricana podrá conquistar grandes mercados para sus productos, teniendo en cuenta las facilidades de que dispone.

«Si Marruecos fracasara en su experiencia política, la decepción alcanzaría a todo el continente», ha dicho Hassan II

RABAT.—«Si Marruecos fracasara en su experiencia política sería un fracaso para la libertad y la democracia en el continente africano, dentro del cual Marruecos constituye ejemplo de mantenimiento de unas libertades personales», ha declarado Hassan II en el curso de una reunión de la Promoción Nacional, Organismo que se dedica al estudio de la expansión económica para Marruecos.

El Soberano marroquí, que ha hecho el balance de las actividades de la Promoción, ha manifestado que deseaba que la Constitución marroquí fuese una especie de resplandor democrático dentro de Africa. «Estimamos que la democracia—ha agregado el Rey Hassan II—es el complemento de la eficacia del trabajo en el marco de la Monarquía constitucional. Si nuestro régimen fracasase, la decepción por ello alcanzaría a todo el pueblo marroquí y, por extensión, a todo el continente africano». El Soberano de Marruecos ha advertido que si tal fracaso se produjera «significaría el comienzo de una era de perturbaciones, como la que vemos desarrollarse en algunos países, con golpes de Estado y dictaduras. Todo ello llevaría a la intervención extranjera con sus ejércitos, poniendo fin a lo que ha conseguido Africa después de larga lucha independentista».

### La declaración sobre la renta

MADRID.—Hasta el día 3 de próximo mes de junio se podrán presentar las declaraciones de contribución sobre la renta, correspondientes al año 1963, conforme indica la orden del ministerio de Hacienda que publica el Boletín Oficial del Estado.

### Sobre el nuevo itinerario de los servicios marítimos

El Gobernador Civil de la Provincia, don Juan Pablos Abril, recibió un telegrama del Subsecretario de la Marina Mercante, que dice lo siguiente:

«Por avería motonave «Santa María del Pino» nos vemos obligados a suspender implantación nuevos itinerarios servicios interinsulares aprobados con ocasión visita ministro Comercio, restableciendo los mismos que regían durante el invierno. Salúdale».

(Del diario «La Tarde»)

N. de la R.—A juzgar por el contenido de este telegrama, los nuevos itinerarios no han sido suprimidos, por lo que todavía se está a tiempo de efectuar las correspondientes reclamaciones antes de que entren en vigor.

### Pequeños créditos a particulares, para fomentar el turismo

MADRID.—En los círculos relacionados con el Turismo nacional se comenta actualmente la posibilidad de que se esté preparando un nuevo crédito hotelero, en plan modesto, que representaría varios miles de concesiones de ayudas financieras, que oscilarían de 10.000 a 25.000 pesetas cada una, con largo plazo de amortización, para familias particulares con casa propia, en pueblos que no fueran capitales, y que quisieran montar en las mismas una o dos habitaciones con cuarto de baño y servicios, no lujosas, pero con confort internacional.

### Cuba compradora de azúcar

LONDRES.—Cuba ha comprado 20.000 toneladas de azúcar en el mercado internacional, y los comerciantes locales señalan que el hecho es el primero que recuerdan con respecto a Cuba, que es el mayor productor de azúcar del mundo. Se señala que la mitad del total comprado será destinado a Bulgaria y el resto a China, con el fin de poder así Cuba, cumplir sus compromisos con ambos países.

Los comerciantes locales ponen de relieve que la compra indica que la producción cubana, que ha ido disminuyendo desde hace unos años, sigue hoy siendo muy inferior a las necesidades del país para cumplir los compromisos establecidos con el extranjero.

(Pasa a última página)

## 74 barcos extranjeros entraron en Arrecife en 1963

(Información en página 5)



**Llegaron tres barcos extranjeros: «El Aargub» (panameño), «Langeraar» (norteamericano) y «Blatic Swift» (inglés)**

**Embarques de cebollas al mercado europeo**

Se recibió una nueva partida de material para la Potabilizadora.

Tomates y cebollas llevaron para la Península el correo de Barcelona y la motonave «San Antón»

Buen tráfico se ha registrado en la pasada semana, aumentando la llegada de mercantes, tres extranjeros, y de unidades pesqueras peninsulares

#### BARCO PANAMEÑO PARA SIDI IFNI

El primero de los mercantes extranjeros llegó el martes de Las Palmas. Se trata del panameño «El Aargub» que atracó al muelle de Los Mármoles para tomar algunas mercancías (entre ellas varias casetas de madera) que dejó en Arrecife en su pasado viaje, y que ahora ha llevado a su puerto de destino: Sidi Ifni

#### YATE DE GIBRALTAR CON DOS NIÑOS A BORDO

En las últimas horas de la tarde del jueves arribó de Palma de Mallorca y Gibraltar el balandro norteamericano «Langeraar», matrícula de Florida, que ancló en la bahía de Naos, y que en la maniobra de entrada estuvo a punto de embarrancar al sufrir la natural desorientación, pues ya es conocida la dificultad que ofrece esta rada para los marinos que la desconocen. Al día siguiente tomó atraque en el muelle comercial, siguiendo ruta hacía Las Palmas y Dakar en las primeras horas del sábado.

#### TIPO CARABELA

Esta embarcación, de 8'5 toneladas, va aparejada de balandro, llevando motor auxiliar, y su construcción es parecida a las carabelas colombianas.

Viaja a bordo el matrimonio norteamericano constituido por Mr. Irvin P. Gove, de 46 años de edad, su esposa Marla y sus hijos varones Robert (de 4 años) y Steve (de 2).

Llegaron a nuestra Isla en viaje tu-

### Boya de hierro a la deriva

A las 8 de la noche del lunes día 4 el patrón del pesquero «Jaime y Pedro» comunicó a la Costera de Arrecife que entre la ría de Chivica y Puerto Cansado había localizado, navegando a la deriva, una boya de hierro de 4 a 5 toneladas, en 48 metros. Nuestra estación difundió seguidamente un mensaje de seguridad a la navegación dando cuenta del hecho, comunicándolo también a las costeras de Las Palmas y Tenerife.

Lo hacemos saber a los numerosos barcos que frecuentan esa ruta, especialmente pesqueros,

histico y se proponen visitar algunos lejanos países africanos.

#### MOTONAVE INGLESA PARA ITALIA

El mismo sábado llegó con procedencia de Italia, vía Las Palmas, la motonave frigorífica inglesa «Baltic Swift», matrícula de Londres, que atracó a las 11'30 al muelle de Los Mármoles para cargar una partida de 210 toneladas de pescado congegado con destino a La Spezia.

Se trata de una moderna unidad, de 91 metros de eslora y 1.700 toneladas de desplazamiento, que por primera vez visita Arrecife. Lleva 26 hombres de tripulación, en su mayoría de nacionalidad británica, aunque también lleva algunos alemanes, canadienses y dos españoles, naturales de Galicia. Llegó a Las Palmas en lastre para cargar pescado en aquel puerto y en Lanzarote.

#### EL «SAN ANTON» LLEVO CEBOLLAS, TOMATES Y GUISANTES A LA PENINSULA

Otro mercante que nos visitó la pasada semana fue el «San Antón» que descargó 45 toneladas de material para la Potabilizadora, que dejó en Las Palmas el «Concordia Tadj». El «San Antón» tomó en Arrecife más de 213 toneladas de carga consistente en 3.000 cestos de tomates, 6.600 bolsas de cebollas y 220 sacos de guisantes secos. Fue despachado en viaje directo a Barcelona.

#### LA ZAFRA DE CEBOLLAS

Aunque a bajos precios, la cebolla ha entrado en una buena fase de exportación. La pasada semana, en diferentes vapores correos y otros mercantes, han salido unas 500 toneladas, una parte de las cuales (sin confirmación oficial) absorberán los mercados francés y británico.

#### EL CORREO DE BARCELONA

El viernes llegó de La Palma y escalas el vapor correo «Alcalá» que embarcó en nuestro puerto cerca de 60 toneladas de fruta: tomates y cebollas. Por la tarde continuó viaje a Málaga, Alicante, Valencia y Barcelona.

#### BARCO DE IFNI

Con una partida de cebollas y tomates fue despachado para Sidi Ifni el motovelero «Astele-

### MEJORAS TELEFONICAS

**Renovación del tendido con Haría y Tinajo e instalación de una Central en Mácher**

**Sobre el servicio automático en Arrecife**

Exactamente dos meses ha permanecido en nuestra isla una brigada de especialistas de la Compañía Telefónica Nacional, habiendo realizado importantes y muy bien acabados trabajos (como ya es norma en es-

### Censura moral de espectáculos

#### PELICULAS

Cupido contrabandista  
Río Grande  
El testamento del Doctor Mabuse  
Duelo en el borro  
Teresa  
La falena Azul  
Somos dos fugitivos  
El último festigo  
Un abismo entre los dos  
El profesor chillado

### Fábrica de Electricidad

#### A V I S O

La Fábrica de Electricidad de Arrecife participa a sus abonados que, para efectuar trabajos de conservación, será interrumpido el suministro de energía eléctrica el próximo miércoles día 13 de 11 a 13 horas en la calle José Antonio y transales y días 14, 15 y 16 de las 15 a 18 horas en Santa Coloma. Art. 68 del Reglamento. Arrecife, 9 de mayo de 1964

### Importante noticia sobre el templo de Haría

Han salido a subasta las obras de construcción de la Iglesia de San Juan, de Haría, con un presupuesto que asciende a 2.587.000 pesetas. Estos fondos serán sufragados por la Dirección General de Arquitectura. Expresamos nuestra enhorabuena a las autoridades y vecindario del referido pueblo norteño.

na», que procedía de Las Palmas.

#### OTRO MOVIMIENTO

Además de los 5 vapores correos, otros pequeños mercantes y unidades de la flota lanzaroteña, también entraron los siguientes motopesqueros peninsulares: «Eduardo y María» (primera escala) y 9 más.

te equipo de técnicos), en diferentes zonas.

#### EN LA RED URBANA

En Arrecife, y durante varios días, verificaron la ampliación de la red urbana como operación inicial para el ulterior montaje de un nuevo cuadro en la Central que supondrá un considerable aumento en la instalación de nuevos aparatos, que la Compañía procurará sea el máximo dentro de las naturales posibilidades. A tal fin, ya se están formulando los correspondientes contratos con los nuevos abonados.

Asimismo sabemos, aunque no oficialmente, que la Telefónica, vista la importancia actual de Arrecife y sus grandes posibilidades futuras, proyecta montar el automático en nuestra ciudad, en cuanto le sea posible, teniendo entendido que primero se hará en Santa Cruz de La Palma e, inmediatamente después, en Arrecife. Así, las (Pasa a séptima página)

### Incendio en Rocar

A las 2 horas de la madrugada del domingo, y por causas que se desconocen, se declaró un incendio en la industria Rocar, S. A., que solamente afectó a una nave de salzones, cuyo techo quedó destruido casi hasta la mitad, perdiéndose también gran cantidad de pescado salado, material de empaquetado (de madera) y algunos útiles de manipulación, salvándose 2 camiones que fueron rápidamente sacados de la nave. Pese a la hora intempestiva, se personó en el lugar del accidente el alcalde de la ciudad, director gerente de la empresa y personal de la misma, guardia municipal y serenos, así como numerosos vecinos que colaboraron eficazmente en la labor de extinción, lográndose reducir las llamas unas 3 horas después de iniciado el incendio. Intervinieron un camión del Ayuntamiento y otro de Rocar, utilizando el agua de un aljibe allí situado.

El director gerente, don Vicente Alcalá, nos ruega hagamos constar su agradecimiento a cuantas personas colaboraron en la extinción. El fuego fue descubierto por el guardián de la industria, que dio inmediata cuenta.

### Pérdida

de un Reloj de pulsera de Sra. mediaciones cine «Costa Azul»

Se ruega lo entreguen en la Casa Parroquial.

COLABORADORES DE «ANTENA»

# NO NOS PONGAMOS IMPERMEABLES

Por Rafael Stinga

No podía callarme. He seguido, un tanto de cerca, la estrella que en Arrecife camina hacia una biblioteca. He asistido a las conferencias, me he perdido por los senderos bordeados de libros de la Exposición del Libro religioso, he leído la prensa con entrevistas, artículos y comentarios en torno a este tema. Pero siempre encontré mil justificaciones para mantenerme exteriormente como espectador, un tanto pasivo, de lo que estaba sucediendo. Y ello, aunque interiormente sentía la satisfacción honda, la ilusión grande que el tema me despertaba.

Pero ahora no he podido callarme. Acabo de leer una página aleccionadora de ANTE-NA. Tan aleccionadora que, si mis poderes alcanzaran a ello, yo la pasearía con todos los honores por la prensa nacional, para ejemplo de tantos y para pesadumbre de muchos. Para que contemplen la elocuente estampa de nuestro Instituto de Enseñanza Media (hoy con más responsabilidad y personalidad que nunca), con sus alumnos en bloque enarbolando una bandera que en Lanzarote, como en tantos otros sitios, no diré que es nueva pero sí que se hallaba un tanto arriada y escondida: la bandera del plus ultra, de la superación de nuestra juventud, de la sed de cultura. Porque, sólo un mástil estaba vacío. Ellos miraron a la plataforma de nuestras ilusiones colectivas y se deslumbraron ante el impacto multicolor del brioso ondear de las banderas. Y vieron, con satisfacción, izada la bandera del deporte que clama por campos de fútbol, centros de perfeccionamiento físico, piscinas y tantas otras cosas. Y vieron, con satisfacción, izada la bandera del progreso material, cargada de esperanzas y realizaciones: carreteras, aeropuerto, agua, turismo... Y de la justicia social, y la bandera de la hospitalidad y la de algunas tradiciones...

Sólo un mástil estaba vacío. Parecía como si aquella antorcha de aspiraciones, de deseos de cultura, de sublimación del espíritu, que nuestros antepasados pese a su pobreza de medios con tanta ilusión alimentaron, en nuestra generación se hubiera apagado de repente. Parecía como si nuestro pueblo se conformara ya con mantener los cauces establecidos. Con que el Estado nos enviara unos

profesores y nos creara unos centros a los que, para vergüenza nuestra, pese a ser los únicos focos de cultura de la isla, todavía habríamos de regatearles hasta el agua y la sal. Y que a esos Centros acudiera a quien lo quisiera. Pero eso de empujar a nuestros muchachos, de alumbrarles ideas, de enardecerlos por la cultura, de brindarles un caldo de cultivo donde estuvieran a salvo sus más nobles aspiraciones, ¿dónde?, ¿cuándo? El mástil estaba terriblemente, desoladoramente, vacío.

Yo también miré muchas veces, en silencio, esas banderas. Y ante el simbolismo de muchas me alegré jubilosamente con todo el arrebatado del amor a mi tierra. Pero siempre me quemaba el dolor de una espina: contemplar aquel mástil vacío. Pensar que sí, que algún día aceleraríamos nuestro progreso, que haríamos de Lanzarote una isla materialmente floreciente, plena de auge y de vida. Pero que cuando lo tuviéramos todo, lloraríamos al ver que nos habíamos olvidado de lo primero: el hombre.

Contaríamos con industrias, crearíamos fuentes de riqueza, pero nuestros hombres tendrían siempre que seguir llamando a la puerta del mar, que incluso hasta se nos va cerrando, tras un mísero sustento. O marchar en pos del camello por nuestros campos resecos y sin porvenir. O emigrar quizás... mientras tendríamos que importar hombres capaces de explotar nuestras mismas riquezas. Todo, lamentablemente, porque nos habíamos olvidado de lo primero que es el hombre. Y ello, con la agravante de que ni siquiera encontraríamos existencia en los tiempos en que vivimos. Por supuesto que no. Hoy el hombre ha pasado a primer plano. Asistimos a una revalorización humanística, discutible quizás, pero que es un hecho. Y nosotros ¡dormidos!, cuando hasta países con cuya ideología no comulgamos, con una ejemplaridad que nos avergüenza, no ahorran medios en la formación profesional y técnica del hombre. Cuando hasta cualquiera de esas naciones que ayer andaban con taparrabos, fomentan la creación de centros de cultura y las manifestaciones culturales. Cuando, en nuestra patria, el Plan de Desarrollo dedica uno de sus principales capítulos de inver-

siones a la educación del pueblo.

Por eso ha abierto mi pecho a la esperanza ese gesto de nuestros jóvenes del Instituto que nos brindan el ejemplo de marchar decididos, sin ayuda de nadie, al asalto de ese mástil abandonado. Sin desbordar sus dimensiones; lo creo un síntoma de voluntad de lucha por esos valores que habíamos echado de menos en la gran plataforma de nuestras ilusiones colectivas.

Al fin va a haber quien venga esa bofetada que nuestra generación con su marasmo y su falta de ideales ha dado a aquellos antepasados nuestros, que, tan quijotesicamente, soñaron tanto para su terruño. Por eso no he podido inhibirme ante el grito inconformista de estos muchachos. Y al verlos pasar, con los ojos atónitos me he lanzado al exterior para brindarles mi admiración y mi aplauso. Para dejarles constancia de una alegría que no puedo disimular porque su gesto hace pensar en muchas cosas grandes: En un próximo futuro donde, gracias a una juventud responsable y consciente, la isla de Lanzarote logrará la total integración de su personalidad, entretejiendo en el cañamazo de los logros materiales, la savia vivificadora de un hondo florecimiento cultural y espiritual. Y decirles, finalmente, que su iniciativa no ha podido ser más oportuna. Que ahora, en los inicios de un Plan de Desarrollo cuyos autores han creído firmemente — gracias a Dios — en el valor rentable de la cultura, llamen a todas las puertas, a las pequeñas y a las mayores, en la seguridad de que en todas, recibirán con júbilo su llamada. Se ha dicho y repetido que el Plan de Desarrollo jamás llegará a ser realidad si no encuentra colaboración en la iniciativa privada. Ahí están los alumnos del Instituto de Arrecife con su iniciativa privada, aportando nada menos que 30

## EDICTO

Don Leopoldo Cabrera Arcéluz, alcalde accidental del Excmo. Ayuntamiento de Arrecife

HACE SABER: Que por Orden del Ministerio de la Gobernación de 21 de Marzo último (B. O. del E. núm. 76), una vez más se dan normas y se conceden nuevos plazos para la aplicación de la Instrucción de 15 marzo de 1963, relativa al Reglamento de Actividades Molestas, Insalubres, Nocivas y Peligrosas de 30 de noviembre de 1961, debiéndose dar cumplimiento a dicha Orden y dentro de los plazos señalados, por los titulares, directores o administradores de todas aquellas industrias, establecimientos o actividades existentes en este término municipal, en particular las siguientes:

### Actividades que corezcan de licencia municipal

Se deberá solicitar la referida licencia siguiendo los trámites establecidos en el Reglamento e Instrucción antes del día 1 de junio del presente año. (Núm. 3 de la Disposición Transitoria Segunda de la Instrucción de 15 de marzo de 1963). Las industrias, establecimientos o actividades cuyos titulares no soliciten la licencia municipal en el nuevo plazo fijado serán consideradas como clandestinas, pudiendo procederse a su clausura durante todo el tiempo que demoren formular la correspondiente petición.

### Actividades con licencia municipal definitiva

Los titulares de este tipo de actividades estarán obligados a efectuar la declaración que preceptúa la disposición adicional 2ª del Reglamento antes del día 1 de junio del presente año y a solicitar la calificación a que se refiere la disposición transitoria 1 de la Instrucción en los plazos señalados.

En la secretaría de este Excmo. Ayuntamiento, durante las horas de oficina, se facilitará cuanta información deseen las personas que lo soliciten.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas a quienes afecte el cumplimiento de las disposiciones que se han citado.

Arrecife, abril de 1964

mil pesetas (cuántos pequeños heroísmos, cuántos renunciamientos!), para instalar en nuestra ciudad una gran biblioteca. Si el plan fallara, amigos del Instituto, ¡no sería por vosotros! Si vuestro plan fallara, amigos, sería algo imperdonable para los lanzaroteños. Imperdonable, sí, porque el sediento no puede ponerse impermeables ante el agua. La tierra reseca no puede despreciar la lluvia. Y esta idea de una biblioteca de Libros religiosos es lluvia copiosa para nuestro pueblo.

¡No nos pongamos impermeables!

Arrecife, abril de 1964

## Dulcería «LAS NIEVES»

Elaboración diaria de toda clase de pastelería y repostería

Especialidad en tartas de todas clases para bodas, bautizos, aniversarios y primera comunión con precios especiales para estos encargos

Ayda. del Generalísimo, 3

## CARNET SOCIAL

VIAJEROS —Hizo viaje a Hamburgo don Carlos Schwartz Reguera,

—Marcharon a Casablanca, por vía aérea, M. y Mme. Pallardir.

—También marchó, a Madrid, don Issac Tracho Pérez.

—De Barcelona regresó el funcionario de Banca don Francisco Betancort Fontes.

—Regresó a San Sebastián de la Gomera don Marcial Hernández Sicilia.

—A Güera hizo viaje don Manuel Martín Cedrés.

NATALICIOS.—Dio a luz una niña, primero de sus hijos, la señora esposa del Gestor Administrativo don Antonio García Márquez, de soltera Pilar Pereyra Fernández.

—También dio a luz un varón, segundo de sus hijos, la esposa del comerciante de esta plaza don José Luis Bethencourt Valenciano, de soltera Adelina Carrasco Cabrera.

—Asimismo dio a luz una niña, tercero de sus hijos, doña Carmen Martínón Armas, esposa del Agente Comercial don Carlos Manrique Cabrera.

DEFUNCIONES.—A los 82 años de edad y tras larga enfermedad dejó de existir en esta capital don José Saavedra Medina, persona que gozaba en toda la isla de general y particular aprecio.

Reciba sus familiares el testimonio de nuestro sentido pésame.

TOMA DE POSESION.—Días pasados tomó posesión de su cargo de secretario general de la Delegación del Gobierno en Lanzarote don Angel Sánchez Medrano, quien hasta ahora prestaba sus servicios en el Gobierno Civil de Las Palmas.

## CARIDAD

### Respondiendo a una llamada

Con respecto al caso del joven parálítico de Playa Blanca que expusimos en nuestro número del martes, hemos de hacer constar que el párroco de Arrecife nos comunica que al leer la nota en «ANTENA» se le acercaron dos tinerfeños, de Icod de los Vinos, entregándole 500 pesetas para tal fin. También, a D. Ramón, un sastre de Arrecife le entregó un corte de traje.

Por otra parte, en nuestra Redacción hemos recibido otros dos donativos anónimos, de 500 y 100 pesetas, que el señor cura párroco de Yaiza, don Diego, puede recoger cuando guste.

Nos complace hacer constar la generosidad de los lanzaroteños cuando surgen estos desgraciados casos, máxime cuando todos desean permanecer en el anonimato.

### Lanzarote, en un...

(Viene de quinta página)

tecnia, captarla palmo a palmo en toda su espléndida realidad. En tal sentido visitaron al presidente del Cabildo exponiéndoles sus puntos de vista en este aspecto.

También sabemos que se llevaron una buena colección de tarjetas postales de Gabriel, fotógrafo al que dedicaron cumplidos elogios.

Esta ha sido, en resumen, la labor realizada en Lanzarote estos operadores del No-Do, que contribuirá a pasear el nombre de nuestra isla por varios países.

## ACROSTICO

Por EGO SUM

Aunque nunca pretendiste conseguir, para ti, el Galardón de representante de Canarias, fuiste Una de las dos finalistas en esa competición, Empatando los votos, por dos veces, con la otra De las señoritas dignas embajadoras de belleza Asistentes al acto celebrado en el Guimerá. Bueno, si has sido tú la otra finalista que no Obtuvo la mayoría necesaria para ser elegida, No dudo que obtuviste el segundo lugar, el más Inmediato a la elegida, según los escrutinios LLevados a cabo, y no ese lugar tercero que te Adjudicaron al final. ¿Por qué ese resultado? Arrecife, Mayo de 1964.

### En el transcurso...

(Viene de quinta página)

en su mayoría buques-aljibes, así como algunos destructores, minadores, buques hidrográficos y el buque escuela italiano «Americo Vespucci» que permaneció 14 horas anclado en el antepuerto.

Este es, a grandes rasgos, el tráfico portuario actual de Arrecife, jamás registrado ni en tonelaje ni en número de unidades, que esperamos superar bastante en el presente año.

### CLASES

de CORTE Y CONFECCION sistema «Amador». Informes en Canalejas, 4

### SE VENDE

en San Bartolomé CASA y SOLAR, 10 habitaciones, 3.000 metros cuadrados, 2 depósitos de 1.200 pipas de cabida. Informes en esta Redacción

## Casino-Club Náutico de Arrecife

### ANUNCIO

Se pone en conocimiento de los señores propietarios de recibos anticipo que el domingo día 17 de los corrientes, a las 13 horas, tendrá lugar en los salones de la Sociedad el sorteo de 90 recibos, los cuales se abonarán a partir del 20 del actual.

Asimismo se hace público que la Junta Directiva en sesión celebrada el 4 del presente mes acordó facultar a la Presidencia para contratar a dos empleados-camareros, con destino a los servicios del Bar. Para información dirigirse al señor Presidente.

Arrecife a 6 de mayo de 1964.

LA JUNTA DIRECTIVA

LOS MEJORES QUESOS DEL PAIS  
LA LECHE MAS FRESCA Y PURA  
LECHERIA «EL PINO»

## CUIDE SU VISTA

### Dos ojos para toda la vida

El televisor «KASTELL» posee el DOBLE FILTRO OPTICO POLARIZADO, eliminando toda fatiga visual SENSACION CINEMATOGRAFICA

El rayo «típico» de la TV, prácticamente invisibilizado Su Kastell recuerda y obedece los órdenes de usted, AUTOMATICAMENTE

Ha sido prácticamente invisibilizado el rayo horizontal típico de la TV en la nueva pantalla de Kastell, el televisor que usted ya puede conseguir en España. Esto ha sido conseguido gracias a un exclusivo y casi impalpable doble filtro, único que reúne las exigencias de todas las normas internacionales

Sus ojos se sienten en el cine y el resto de usted en casa, debido a que la capa interior de este filtro, formada por millares de diminutos cristales de cuarzo, polariza la luz imagen; es decir, la filtra de todo reflejo que no forme parte de la imagen (con lo que desaparece la impresión de luz de dentro a fuera, fundiéndose las líneas típicas de brillante luz innecesaria y consiguiéndose una suave e inconfun-

dible sensación cinematográfica). A la vez, esta capa polarizadora suprime los reflejos exteriores. Pregunte a su oculista lo que significa todo esto para los ojos de sus hijos.

Una capa exterior de un caucho sintético especial envuelve la pantalla como un insensible guante de crujano, haciendo innecesario el doble cristal protector e imposible, pues, que tras éste se sitúe polvo.

### ¿Quiere usted ganar mucho dinero...?

Particpe hoy mismo en el GRAN CONCURSO «DADO SOBERANO». Al adquirir cada botella de este exquisito coñac en el comercio, exija una tarjeta para participar en este Gran Concurso, rellénela y envíela seguidamente a Publicidad Rasgo, Francisco Rojas, 5, Madrid 10.

¡Y mientras, saboree una copa de este delicioso coñac! ¡Hay mucho dinero para usted en el «DADO SOBERANO»

González Byass

## OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

### En el transcurso del pasado año entraron en Arrecife 1.726 barcos mayores de 50 toneladas

Figuraban entre ellos 74 buques extranjeros y 736 motopesqueros de la Península

A medida que transcurren los años va aumentando considerablemente el tráfico portuario de Arrecife, pues si antes se concretaba al movimiento de la flota insular, ahora llegan a Lanzarote numerosos barcos mercantes (algunos de buen tonelaje), así como muchos motopesqueros con base en la Península. Pero el detalle más significativo de este importante tráfico está cifrado en la arribada de bastantes unidades extranjeras pertenecientes a las más diversas banderas, especialmente europeas, cuando apenas hace un lustro rarísima era la que recalaba por nuestro puerto.

El incremento de las industrias, del comercio y del turismo, son factores esenciales e indiscutiblemente decisivos en este espléndido resurgir de nuestra vida activa marítima.

#### NUMERO Y TONELAJE

En el transcurso del pasado año han entrado 1726 unidades (mayores de 50 toneladas), con un registro bruto de cerca de 700 000, al que hay que añadir el correspondiente a los barcos incluidos por debajo de ese tope, que en Lanzarote son muchos debido a los más de 300 pesqueros que integran su flota,

y que hacen un total aproximado de 750 000 toneladas. Este registro va aumentando año a año y nada de particular tiene que pronto lleguemos a la respetable cifra del millón.

#### 282 VAPORES CORREOS

El movimiento detallado de barcos españoles, siempre referido a los de más de 50 toneladas, es el siguiente: Vapores correos, 282 (en los últimos meses de 1963 se inauguró la línea con Barcelona); mercantes, 356; motopesqueros peninsulares, 736, y motopesqueros locales, 324. Obsérvese cómo los pesqueros de la Península entrados duplican a los lanzaroteños, en número y tonelaje.

#### FRANCESES, HOLANDESES, NORUEGOS Y JAPONESES, EN CABEZA DE LA BANDEIRA EXTRANJERA

He aquí la relación de buques extranjeros entrados, incluyendo algunas motonaves pesqueras y 11 yates de recreo: Frau-

ceses, 26; holandeses, 10; noruegos, 9; japoneses, 7; alemanes, 4; portugueses, 3; marroqueses, 3; ingleses, 2; norteamericanos, 2; panameños, 2; liberianos, 1; polacos, 1; italianos, 1; suizos, 1; suecos, 1, y austriacos, 1. Total, 74.

Banderas como la holandesa, noruega y japonesa, totalmente ausentes de nuestra historia portuaria, ocupan hoy los primeros puestos en el movimiento de barcos extranjeros, junto con la francesa, que ha sido siempre la de mayor aportación, principalmente en lo que se refiere a buques pesqueros. Registremos asimismo la entrada de un yate de recreo polaco, primer barco del «telón de acero» que visita Arrecife.

#### EL BUQUE ESCUELA «AMERICANO VESPUCCI»

En 21 calculamos los barcos de Guerra de nuestra Armada que han recalado en dicho año, (Pasa a cuarta página)

### Miss Archipiélago cita a Miss Lanzarote como su preferida

Ya en nuestra anterior edición hicimos constar el impacto que había causado la señorita Agueda Bonilla, Miss Lanzarote en el concurso Regional de Belleza. En una entrevista publicada en la prensa tinerfeña después de la elección, Miss Canarias, la bella y noble palmera señorita Nieves Rosa Sánchez, dice algunas cosas muy interesantes entre las que reproducimos las siguientes:

—¿Recordarás a Tenerife cuando estés en Terremolinos, frente al Jurado?

—Recordaré a las siete islas, especialmente a mi Palma. Y nunca olvidaré la acogida de mis paisanos de Tenerife. Para mí, su isla, y la mía, son una misma.

—¿Qué otra candidata te agradaba a tí?

—La de Lanzarote. Una muchacha finísima, con clase, muy noble y cariñosa. También las otras tenían méritos para haber alcanzado el título. Este es la verdad.

—¿También familia numerosa?

—Casi: somos tres varones y yo.

—¿Tú eres la niña mimada?

—No. Ahora es cuando me siento así. En mi casa soy yo la mujer. La que tiene que luchar.

Entonces me enseña sus manos. Unas manos laboriosas y bonitas. Cuidadas, sí, pero con la huella del trabajo hogareño. Creo que ha sabido ocupar el puesto de la madre.

—¿Qué admira más en la mujer?

—La femineidad y la sencillez. También admiro un poco la coquetería, que es una de las partes importantes de la femineidad.

—¿Y en el hombre?

—La sinceridad, la honradez y la sensibilidad. Lo demás es secundario aunque me agrada más un hombre que no fuese un adulesco. No importa que sea feo, pero no esperpento.

—¿Qué cosa te agrada de los concursos de belleza?

—Lo que me gustaría es que nos obligaran a todas a lavarnos las caras, a mostrarnos al natural.

Hasta aquí la entrevista. Como podrá apreciarse, la señorita Nieves Rosa no solamente es bellísima, sino además, noble, sencilla y sincera. Porque no todo ha de hacerlo la belleza.

### Constitución de una agrupación folklórica en TIAS

En pleno auge del folklore lanzaroteño, cuando todavía está reciente el triunfo de la Agrupación de Arrecife en Madrid y de la próxima partida de la «Ajei» a Nueva York, nos llega una halagüeña noticia en este sentido. En el pueblo de Tias acaba de constituirse otro grupo folklórico. De momento está formado por unos 30 personas (bailadores, tocadores y cantadores), que con todo cariño y entusiasmo vienen realizando los pertinentes ensayos en un local cedido gentilmente por el ex alcalde del pueblo don Rafael Cedrés. Es posible que el debut oficial de este grupo tenga lugar en el mes de agosto.

No podemos menos que aplaudir y estimular esta labor ahora iniciada por los habitantes de Tias, que merece toda clase de estímulo y apoyo.

### Lanzarote, en un No-Do nacional en color

La Cueva de las Verdes merece un documental especial

El ministerio de Información y Turismo está realizando un documental en color sobre todas las provincias de España que, según tenemos entendido, se exhibirá en el pabellón español de la Feria Mundial de Nueva York. Será algo así como una especie de gran «trayecto» de las muchas y originales bellezas que encierra nuestra Patria.

A tal fin se han desplazado a Lanzarote, desde Tenerife, varios operadores y personal técnico del No-Do, que permanecieron tres días en nuestra isla, regresando nuevamente a Santa Cruz para continuar viaje a Sevilla.

Podremos darnos una idea de la honda impresión que recibieron los «cámaras» al llegar aquí, diciendo que pidieron autorización a sus superiores para prolongar su estancia por dos días más, cosa que no lograron debido a circunstancias de programación.

#### FOR LOS CAMPOS DE LA ISLA

La zona donde más permanecieron fue la de las Montañas del Fuego, recorriendo a pie incluso algunos cráteres situados detrás del Islote de Hilario. Allí iluminaron numerosos paisajes, entre los que figuraban una caravana de camellos conduciendo turistas extranjeros, mientras ascendían a la cima de Timanfaya. Desde dicha cima captaron también la larga cadena de cráteres que desde allí se contempla. Asimismo filmaron escenas campesinas (camellos pastando, recolección de cebollas, etc.) y marineras (barquitos con pescadores en la Caleda de Tegüise y Playa Blanca). De la bellísima zona norte, La Aldea, El Río, etc., nada pudo hacerse, debido a las malas condiciones atmosféricas. Una verdadera lástima que haya quedado fuera este sector lanzaroteño.

#### PARRAFO APARTE

Parrafo aparte merece la Cueva de las Verdes. Los operadores efectuaron una exploración previa a la Cueva de las Verdes. Resultado: No hicieron nada, pues manifestaron que ante aquel cúmulo de maravillas no les quedaba otro recurso que dedicarse 15 días a la gruta, para, con algunos especiales de iluminación (Pasa a cuarta página)

ENTREVISTAS DE "ANTENA"

# La meteórica carrera futbolística de JOSE LUIS, lateral izquierdo de la U. D. Las Palmas

«Pienso visitar Lanzarote para comprobar personalmente el misterio de las Montañas del Fuego»

Declaraciones en exclusiva para nuestro semanario

LAS PALMAS (Crónica de nuestro colaborador CARMELO PEREZ RAMIREZ)

En los primeros días del mes de julio del pasado año se nos presentó en las oficinas de Transmisiones, de Aviación, un cabo Especialista, el cual nos preguntó con interés si se podía rescindir el compromiso que un mes antes había solicitado para continuar en el Ejército. El motivo, decía, era que la U. D. Las Palmas se había interesado por su ficha, pero para los desplazamientos era un inconveniente su permanencia en filas. Aunque la solicitud hecha ya había llegado a Madrid, se hicieron las gestiones pertinentes y el compromiso quedó anulado. Al entregarle la cartilla de su licenciamiento le dijimos: «Y no te permitiremos la entrada aquí mientras no seas titular del equipo canario».

El cabo a quien despedíamos con esta cariñosa broma era José Luis Hernández Martínez, nacido en Melilla el 11 de enero de 1942, y que, por su excelente comportamiento, dejaba entre nosotros grato recuerdo.

Empezó la temporada y con ella el campeonato y José Luis no tuvo entrada en el equipo. El no dejaba de visitarnos cada semana a pesar de que le seguíamos dando la broma. En una de sus visitas nos dijo: «La cantidad total de mi ficha depende del número de partidos que juegue. Yo le aseguro que, si logro entrar, a mí no hay quien me quite el puesto». Y cumplió su palabra. Dauder le dio entrada en el encuentro jugado en Las Palmas con el San Fernando y ya no ha podido quitarle, dándose la circunstancia de que ha sido desde entonces el único puesto del equipo que no lo ha cubierto ningún otro jugador. Su presentación fue un éxito y, aunque hubo partidos con los errores de todo principiante, sus progresos han sido notables, culminando con actuaciones excelentes frente al Tenerife, Mallorca y Abarán donde, además del pundonor y bravura, también se ha impuesto la técnica. Todo esto ha llevado a José Luis desde el casi desconocido jugador regional a insustituible lateral izquierdo a un club que ha ascendido a Primera División. Por su juventud y por su clase, este jugador es un puntal importante para nuestro equipo,

para la nueva categoría. Hemos querido darlo a conocer a los lectores de ANTENA. Ya conocen por qué está en Las Palmas. Le preguntamos:

SU HISTORIAL

—¿Tu historial deportivo?  
—Empecé en los juveniles del Melilla. Al pasar a la Escuela de Transmisiones jugué en Madrid campeonatos militares. Ya en Las Palmas, jugué en el San Cristóbal, Aficionado, Artesano, de nuevo al Aficionado y ahora en la Unión Deportiva.  
—¿Estás contento?  
—Tengo varios motivos para estar muy contento. Fichar en Las Palmas, lograr la entrada en el equipo, jugar 20 partidos consecutivos, ascender a Primera División, contar con la simpatía del público. Sí, esto muy contento y muy agradecido.

EN JUNIO FINALIZA EL CONTRATO

—¿Por cuánto tiempo firmaste?  
—Mi contrato finaliza en junio, pero el club tiene derecho a opción.  
—¿Piensas marcharte de Las Palmas?  
—Yo soy profesional y lo que pretendo es jugar en Primera. Pero deseo aclarar que en igualdad de condiciones, nunca me marcharé de Las Palmas. Aquí tengo mi novia, mis amigos, mi ambiente, en fin, aquí tengo todo y sólo me marcharé si sale algún contrato que la U. D. Las Palmas estimara conveniente transpasarme a otro club.

Tus amigos los especialistas me han dicho que quieres casarte, ¿es cierto?

—De momento no hay nada. Estoy iniciando mi porvenir y si tengo suerte y triunfo entonces ya habrá tiempo de pensar en eso.

—¿Qué crees que harás en la División de Honor?

—El equipo es joven y tiene jugadores de calidad. Todos coinciden en que hacen falta dos hombres en la delantera y que la parte de atrás no está mal.

Yo creo que la permanencia está asegurada.

—¿Cuál estimas que ha sido tu mejor partido?

—Yo estoy contento de varios. El de mi debut frente al San Fernando; con el Mestalla en Valencia; aquí con el Tenerife y Mallorca.

50 MIL PTAS. DE PRIMAS

—¿Muchas primas esta tem-

porada?  
—También estoy muy satisfecho en este aspecto. A mí, ayudar a colocar al equipo en Primera me ha supuesto alrededor de 50.000 pesetas de primas.

—José Luis, permíteme esta pregunta: ¿Qué haces con el dinero?

—Yo vivo bien con el sueldo y las primas. Con lo que me sobra de esto y la ficha he ayudado a mi familia y he ahorrado algo también.

—Nosotros hemos conocido varios casos de muchachos que con el triunfo han cambiado mucho porque se les ha subido la fama a la cabeza. Aunque sabemos bien la excelente persona que es José Luis, la última pregunta hemos querido que sea ésta:

Ahora que te está alcanzando el dinero y la fama, ¿no perderás la sencillez que tantos amigos te ha proporcionado?

NOBLEZA Y HUMILDAD

—Mire usted, yo soy de familia pobre, pero los principios, sanos y cristianos, que mis padres me enseñaron, no creo que haya dinero ni fama alguna que me los haga cambiar. Ya ve que no dejo de visitar a todos mis amigos, los cuales seguirán encontrando en mí el José Luis que todos conocieron.

Este es, estimado lector, José Luis, el magnífico jugador de la U. D. Las Palmas. Nos ha dicho que no conoce Lanzarote pero que, como piensa quedarse en Canarias, desea comprobar personalmente si es verdad todo lo que le han dicho del misterio de la Montaña del Fuego, de la belleza de la isla por lo rara y de la hospitalidad de sus hijos.

—Pues vete a Lanzarote, José Luis, que no te pesará. Te lo aseguro.

## POR SI NO LO SABIA...

EL TRAJE de boda de la actriz cinematográfica Sara Montiel, recientemente casada en Roma, costó 120 mil pesetas.

LOS EQUIFOS nacionales de Rusia, Dinamarca, Hungría y España, jugarán en nuestra Patria en este mes los encuentros de semifinales de la Copa de Fútbol de Naciones.

EN 1047, y con motivo de la boda de Maciot de Bethencourt con la princesa Tegulise, la capital de Lanzarote adoptó este nombre en vez del de Acalife que ostentaba hasta aquel año.

CIENT MIL prisioneros políticos existen en Cuba según declaraciones recientemente aparecidas en la Prensa.

MISS ESPAÑA cobrará 50 mil pesetas, premio al que tendrá derecho por su nombramiento.

EL VERDADERO nombre de ese pez tan relacionado con la flota de Lanzarote es corvina y no curvina.

PORTUGAL tiene una extensión superficial de 92.000 kms cuadrados y una población de 10 millones de habitantes.

LA RECONQUISTA española comenzó el año 718 al vencer don Pelayo a los árabes en la batalla de Covadonga (Asturias).

EN MEXICO fue asesinado el millonario porugués Patricio Cobal al que le fueron robados 10 mil dólares.

EL SOL es 1.300.000 veces mayor que la Tierra.

LOS CIGARRILLOS «CUMBRE» se fuman más, porque son mejores.

**SE VENDE** SOLAR situando a tres calles.

Informes: Gestoría García Márquez, García de Hita, Arrecife

**Clases de Mecanografía**  
JOSE ANTONIO, 38

**VENDENSE PISOS** junto a las nuevas viviendas de la Caja Insular de Ahorros

Cerca de la playa de El Reducto. 4 habitaciones, cocina y baño, unos altos (con azotea particular) y otros bajos (con patio, también particular). Todos con aljibe independiente. Bien situados y económicos. Razón: Despacho de don Emilio Sáenz, Coll, 1. ARRECIFE

**Al pedir cerveza**  
**Exija LA TROPICAL**

**Fume siempre CUMBRE**

**BALLOS**

**Con su victoria de anteayer (5-2), Arrecife se ha colocado a un paso del triunfo final el domingo, en Tegui-se, emoción y "suspense"**

Con la última victoria lograda anteayer, los arrecifeños llevan cubierto todo el camino que ha de llevar a alguna de las dos casas lanzadas al triunfo final y definitivo. Los gallos de ventaja en la general, en el penúltimo domingo de pelear, es un caudal rediticio de indudable valor, que llena de fundadas esperanzas a los hinchas capitalinos. Pero espuelas de gallos nadie puede fiar y así, Tegui-se, con ese «sprint» final de acusada recuperación, en otro día, está dispuesto a jugarse última vez en la única oportunidad que dispone, poniendo toda la carne en el asador para enjugar esa ventaja y proporcionar así a sus entusiastas seguidores las mieles del triunfo. Esto es de particular interés de la afición del domingo en la señorial isla, que reunirá a buen número de aficionados de gran parte de la isla. Las riñas de anteayer resultaron buenas, casi todas, reluciendo una vez más la excelente culpa por ambas partes el factor esencial en el brillante desarrollo de las mismas.

**ORTOMETRAJE DE LA JORNADA**  
Primera.—Por Arrecife colorado de don Domingo Negrín Armas, castillo Arzanto, y por Tegui-se giro de don Reyes, castillo de Cologan.

Interesantísima riña, de gran calidad, que no se decidió hasta el último minuto (el octavo), al vencer el local definitivamente tras una reñida pugna, de dos bipedatos de arrestos y clase, quedándole el arrecifeño que terminó matándolo (1-0)

Segunda.—Por Arrecife, colorado de don Cristo Martínez, de su castillo, por Tegui-se blanco de don Manuel de Castro Lleruona.

Esta de Arrecife empezó bien pero en seguida, desde que recibió un par de golpes espalozos, perdió los bríos replegado diplomáticamente la pelea. Así, a los 5 minutos, dejó la diplomacia a un lado, cogiendo las jirillas reñida y definitivamente. (1-1)

Tercera.—Por Arrecife giro de don Domingo Negrín Armas, casteado por don Florencio González y por Tegui-se blanco «coreano» de Candito de Castro, castillo Blancas-Cabrera.

El «coreano» demostró mucha valentía y aguante, ya que ciego y casi

muriéndose permaneció 12 minutos en la valla recibiendo las feroces y eficaces acometidas del buen colorado de don Domingo Negrín. El tegui-seño, pese a la derrota hirió mucho y bien a su rival. (2-1)

Cuarta.—Por Arrecife giro «dos Hermanos», de 1 pelea, castillo de los señores Marrero y por Tegui-se melado de don Juan Rodríguez, también de 1 pelea, casteada por don Simón Morales.

No hubo tiempo para nada, porque al medio minuto, todavía en revuelo, el giro coge de cuerna al melado dejándolo tendido sobre el setín (3-1)

Quinta.—Por Arrecife melado de 2 riñas, de don Pedro Rodríguez, y por Tegui-se colorado de don Pedro Rodríguez, de 1 pelea, castillo de los señores Blancas-Cabrera.

Magnífica riña del colorado de Tegui-se a quien le cupo el honor de derrotar, además con todo merecimiento, al excelente gallo del señor Rodríguez, pues lo dominó desde el principio al fin con su pelear sereno, su eficiencia heridora y su perfecto estado de cuida. El melado justificó su fama con venenosos tiros que, para sus seguidores, no dieron mayor resultado. 8 minutos. (3-3)

Sexta.—Por Arrecife colorado de don Domingo Negrín Armas, castillo del señor Ascunio, y por Tegui-se gallo de la misma pluma del joven Francisco Perdomo Quiñero, casteado por Blancas Cabrera.

Pelea que casi en su totalidad se inclinó a favor del local, terminando con la huida del forastero. (4-2) ¡Enhorabuena Domingo! ¡Tres gallos, tres victorias!

Séptima.—Por Arrecife giro del Dr. don Jesús López Socas (cambiado) y por Tegui-se «terciopelo Cain», de don Zenón Ventura, casteado por Tejera y Tapia.

El giro de Arrecife se ensañó con su contrario, hiriéndole repetidamente y dejándolo como una criba, acaso aprovechando la mala forma de pelear del tegui-seño, que no se decidía a prender, bien por defecto de pico, bien por mero capricho. Sobre la valla hubo un indiscutible vencedor. (5-2)

**ESPUELA ROJA**

**Renovación del tendido...**

Las capitales de las cuatro principales islas del Archipiélago pasarán con este moderno y rápido sistema de comunicación EN LOS PUEBLOS DEL INTERIOR

También, y por la referida brida, se ha procedido a la total renovación de hilos y poseen los tendidos con Haría Timaja, que debido a sus múltiples años de uso ya se habían bastante deteriorados. Este reportará grandes ventajas

(Viene de segunda página) en la mejora y perfeccionamiento de los servicios con dichos pueblos lanzaroteños.

Por último, también extraoficialmente, sabemos que se será montada una central en el pueblo de Mécher, tan necesitado de la misma por ser el centro de una amplia e importante zona agrícola.

Las novedades que vayan surgiendo sobre el particular las iremos comunicando oportunamente.

**BUQUE PARA BARCELONA**

El miércoles zarpará de este puerto para el de BARCELONA y PALMA DE MALIORCA la motonave frigorífica «PUENTE SIRELIOS», cargando FRUITA y CARGA GENERAL. Su consignatario: Matías García Franquis. Tfnos. 29 y 448

**Un cabo del Ejército ahogado**

**Fue extraído de la playa por dos señoritas**

Cuando en la tarde del domingo tomaba un baño de mar, junto con otros soldados, el cabo del Batallón de Infantería Lanzarote núm. LIV, Juan Nieto Alvarez, de 22 años de edad, pereció ahogado, al parecer, debido a un corte de digestión, pues se bañó al poco rato de comer. El hecho ocurrió en la playa de El Bufadero, cerca de Playa Honda. A los gritos de auxilio que profirió uno de sus compañeros acudieron las señoritas Rita Torres Bailó, de 19 años, hija del guardia civil don Marcos Torres, y María del Pilar González, de 18, hija de un Agente Judicial, quienes se lanzaron mar adentro hasta recoger entre ambas, y traer a la orilla, el cuerpo del Cabo. Le practicaron respiración artificial pero sin resultado. En aquel momento pasaba por el lugar del accidente, en misión profesional, el teniente coronel de la Guardia Civil don Eduardo Ferreira de la Torre, quien se apresuró a recoger al moribundo en su «jeep» para conducirlo al Hospital, falleciendo antes de ingresar.

La víctima del suceso es natural de Hérmedes del Serrato

**Cine «Costa Azul»**

Programación para la presente semana

Un drama que unirá para siempre a dos vidas separadas por el destino ¡interesante y conmovedor!

**LA FALENA AZUL**

Por Sarah Leander, Cristian Wolff y Paul Harymann. Los conocedores de la buena música saben que Lothar Ollas es uno de los compositores actuales de mayor prestigio de Europa. En la película «La Falena Azul» tendremos ocasión de comprobar su inspiración y talento escuchando su bellísima música de fondo y las canciones por él compuestas (Autorizada mayores de 16 años)

Acción desbordante, sana ilógica, lances sorprendentes... Todo al servicio de una misión bastante noble, atrancar la carcajada a toda costa

**SOMOS DOS FUGITIVOS**

Por Magali Noel, Ugo Tognazzi, Rafael Luis Calvo y Julio Riscal. Para mayores de 16 años

¡Cuidado, el sexo femenino! La cátedra de la comicidad abrirá sus puertas en breve, con el prestigioso «catedrático» JERRY LEWIS que ha descubierto la fórmula para atraer a todas las mujeres

**EL PROFESOR CHIFLADO**

TECHNICOLOR

El cine cómico ha encontrado una nueva fórmula: la Química.— Las mujeres están en peligro — Un monstruo encantador anda suelto. ¡100 minutos de continua carcajada le harán pasar el rato más feliz de su vida! Todos los públicos

Próxima semana: TRES AZAFATAS en PanaVisión y Technicolor

(Palencia) e iba a ser licenciado en fecha próxima.

Reciba el jefe del Batallón, y las fuerzas a sus órdenes, nuestro sentido pésame.

**Cine "Hollywood"**

Películas que se proyectarán en la presente semana

Coronel Yorke.— Interpretado por uno de los actores más famosos y cotizados de Hollywood, John Wayne.

Señora Yorke.— Interpretado por la famosísima actriz, Maureen O'Hara, que por su belleza ocupa uno de los lugares más importantes de Hollywood. Sargento Quincanon.— Interpretado por el grandioso actor, Victor McLaglen. Con la colaboración de Claude Jarman, Ben Johnson, Harry Carrey y J. Carol Naish, en la superproducción

**RIO GRANDE**

La acción se desarrolla en el período crucial de las luchas turbulentas del Oeste, frente a los sangrientos y enfurecidos Indios que competen los mayores crímenes (Todos los públicos)

**TERESA**

Por Mar'cruz Oliver, Fernando Rey, Beatriz Aguirre, Luis Beristain, Manolita Saavedra, Héctor Godoy, Ren e Cardona, Alicia Montoya, Dolores Tinoco y Antonio Bravo (Autorizada mayores)

Una fantástica demostración jamás vista de la ola del crimen que estremece hasta el último segundo

**EL TESTAMENTO DEL DOCTOR**

**MABUSE**

Por Ger Frobe, Shanta Berger, Heimit Schmid, Charles Regnier, Walter Rilla, Harald Juhász, León Askin y Wolfgang Preis (Autorizada mayores)

**Cine «ATLANTIDA»**

Martes

«Chamartín» presenta una producción «Fox»

**DUELO EN EL BARRO**

CINEMASCOPE-COLOR DE LUXE Por Don Murray, Lee Remick, Richard Egan y Stuart Whitman. Drama del Oeste americano (Autorizada mayores)

Miércoles

Estreno de la producción española

**CUPIDO CONTRABANDISTA**

EASTMANCOLOR

Éxito cómico de Antonio Ozores y María Mahor. Perseguido por una mujer, asediado por unos contrabandistas... sembrando la desconfianza entre la policía..., tenía que ir distraído de moro o escondiéndose en una piscina (Todos los públicos)

Jueves

Los jueces se disponían a dictar sentencia de culpabilidad, cuando llegó

**EL ÚLTIMO TESTIGO**

Por Martín Held, y Hans Lothar. Una intriga policíaca-judicial cuya intensidad no decae en ningún momento (Autorizada mayores)

Viernes-Sábado

«C. B. Films» presenta una película «United Artist»

**UN ABISMO ENTRE LOS DOS**

Por Sofia Loren, Anthony Perkins, Gig Young y Jean Pierre Aumont. Un aspecto inédito del amor, una vertiente insospechada del odio, una expresión nueva del «suspense», en una producción de extraordinaria calidad artística (Autorizada mayores de 18 años)

# EL DEPORTE EN LANZAROTE

**Al golear a un Puntilla «recortado», (6-2) el Marcha del club campeón a lo largo de la competición**

**Begnino, figura del encuentro. Polliio marcó tres goles, dos de bellísima factura**

*La pancarta de la victoria y la labor de Agustín Hernández*

A las órdenes del colegiado señor Cabrera, los equipos formaron así: LANZAROTE: Zumaquero; Tito, Hormiga, Enrique; Pollito, Melo; Colacho, Monzo, de León, Benigno y Chano. PUNTILLA: Emilín; Falo, Ortega, Morales; Manolo, Serafin; Cedrés, Ramón y Recio. (Como se puede ver sólo volvió a presentar el Puntilla nueve hombres).

El Lanzarote se jugaba en este encuentro el ser o no campeón de la Liga regional. Sus hombres, concientes de la enorme responsabilidad que sobre sus hombros caía, supieron poner en la pelea un ímpetu extraordinario, brindando a sus numerosos seguidores una tarde llena de aciertos, con una técnica y conjunción fuera de lo corriente. Bien es verdad que sólo tuvieron nueve oponentes, empero tal y como jugó el Lanzarote este encuentro sobre la polvorienta cancha de nuestro estadio, estamos por afirmar que hoy por hoy no existe ningún equipo que le haga claudicar. O sea que ha triunfado el mejor.

**ASI JUGARON LOS BLANCOS**

Zumaquero, flojo; en el primer gol pudo y debió hacer mucho más; Tito, Hormiga y Enrique, formaron un bloque defensivo muy completo, expeditivo en todo momento y sin concesiones para la galería, con juego sobrio pero efectivo cien por cien; Pollito fue el artífice material de la victoria (marcó

dos tantos de los que hacen época), salvando en ambos la entrada de cinco contrarios y un tercero si no de tan bella ejecutoria si lleno de oportunismo; Melo en el otro lado de la medular fue el hombre batallador y efectivo que ayudó siempre a la zaga. Colacho, no estuvo muy afortunado en el extremo derecho; Monzo, tras una primera parte aceptable, bajó mucho en rendimiento; De León muy bien en el vértice del ataque; extraordinario Benigno hasta el punto de convertirse en la figura del partido, siendo el mejor sobre el terreno de juego, y muy desdibujado Chano en la banda zurda.

**COMO VIMOS A LOS AZULES**

Bien Emilín, bajo el marco, que paró balones verdaderamente difíciles y muy poca culpa debe de los goles encajados. Mal Falo, regular Ortega y bien Morales en la defensa; mal Manolo y regular Serafin en la medular. Totalmente nulo, Cedrés; muy bien Recio y batallador Ramón en la delantera, línea ésta que al faltarle dos hombres se puede decir que no existió; los buenos y continuos intentos de Recio por perforar la meta defendida por Zumaquero se quedaron en eso, en intentos, al no encontrar apoyo alguno en las jugadas que tan bien él iniciaba. Marcaron Pollito (3), Colacho (2) y Hormiga por los vencedores y Ramón y Recio por vencidos.

El Lanzarote, hoy campeón con todos los honores, comenzó su marcha en la Liga de forma brillante. Luego tuvo un bache acentuadísimo, con actuaciones francamente desgraciadas y actos totalmente fuera de lugar, que entonces atacamos desde estas columnas muy fuertemente. Más tarde, el equipo se corrigió y ha deparado una última vuelta del campeonato francamente sensacional, no empatando ni un solo encuentro, venciendo en todos de forma convincente. Si antes, cuando jugó mal y su comportamiento no fue todo lo ortodoxo que debiera, mereció nuestra crítica, hoy, en esta fecha gratísima para esos colores, no podemos menos que elogiar los méritos contraídos por este conjunto desde aquellas nefastas fechas y felicitar efusivamente a estos campeones, a sus directivos, a sus hinchas y de forma especial a ese hombre que todo lo da por su club, que admite noblemente la crítica cuando sabe que es justa, con estoica deportividad y que su mayor recompensa la encuentra en el triunfo de unos colores que él supo en sus épocas de jugador defender con honrosa deportividad. Nos referimos a Agustín Hernández (primo de Lobito Negro), Agustín, desde las siempre amigas columnas de AN TENA, recibe nuestra cordial felicitación y piensa que si antes criticamos cuando no se hacían las cosas bien, no fue nun-

ca con el afán de herir susceptibilidades, crítica nos entonces porque creíamos (el tiempo nos ha dado la razón), podía y debía hacer más, pues posee el cuadro más completo del grupo regional. Tal como están sus jugadores, física, moral y técnicamente, se nos hace pero que muy cuesta arriba pensar que exista actualmente un club en esta categoría que le pueda inquietar.

Mediada la segunda parte los hinchas del Lanzarote, con el partido resuelto ya por sus jugadores, lucieron una simpática pancarta largamente aplaudida por el público asistente.

AGUSTIN ACOSTA

**Cuba compradora...**

(Viene de primera página)

Una firma comercial londinense vendió diez mil toneladas de azúcar refinada y un exportador de París el resto, pero en bruto. No ha sido revelado el precio pagado por Cuba.

**Profesor diplomado**

en FRANCÉS daría clases particulares o grupos nocturnos de 6 a 9. Para informes en esta Redacción

**SE VENDE**

CASA en la calle Brasil, n.º 11. Informes en León y Castillo, 21

A. A. C.

# ALMACENES LASSO

JOSE ANTONIO, 1

TELEFONO, 74

Comunica a su distinguida clientela que con motivo del reciente viaje a Barcelona, en el que por llegado a este Puerto el día 1.º directamente de aquella capital y de Alicante, recibió una gran partida de géneros y calzas para señoras, señoritas y caballeros.

Disponemos, tanto para señora y señorita como para caballero, de gran cantidad de artículos confeccionados así como diversidad de tejidos de gran moda, los mismos que en estos días se están exhibiendo en los escaparates de los grandes comercios de Madrid y Barcelona, todo ello a precios moderados.

Tenga en cuenta el lema de que adquiriendo artículos baratos, en la práctica, siempre resultarán caros.

Esperamos su visita para poder mostrarle la gran cantidad de artículos de novedad de que disponemos.

**SIEMPRE AL SERVICIO DEL PUBLICO**